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第１回大佐和地区説明会会議録

１．日時 平成２９年２月７日（火）１９：００開始

２．会場 中央公民館

３．教育部参加者

岡根教育長、能城教育部長、今井学校教育課長、鶴岡教育総務課長、竹谷教育センタ

ー所長、須藤学校教育課主幹、鈴木教育センター主幹、三浦学校教育課指導主事、大

畑教育センター指導主事、刈込教育総務課課長補佐、福原教育総務課主任主事

４．保護者参加者 ６２名

５．会議録 進行：鈴木教育センター主幹

発言者 発 言 内 容

岡根教育長

須藤主幹

岡根教育長

保護者

岡根教育長

保護者

１ 開会の言葉

２ 出席者紹介

３ 教育委員会あいさつ

４ 富津市小・中学校再配置計画（案）についての説明

５．質疑

平成 29年成人 483名 ０才児 222名である。
少子化、多くの友だちと交流が必要と考える。子ども達が安全に、負担

を少なくしながらある程度の人数で学べる環境をつくりたい。

案ではなく、もう決まっているのではないか。その先どうやっていきま

しょうかと聞いているのか。議会に通っていないのに、どう聞いても案で

はない話になっているが、どっちが本来正しいのか。

こういう計画で進めたいという気持ちで話している。ここでは、皆さん

の意見を聞いて計画を作っていく。

関豊小とか長引いたという話があるのに、それなのにもっと大きなもの

です。もう日程の話をしていますが、４月から校歌や校名などを考えてい

くなんて、市民を馬鹿にしているし、無視していると思う。無視してなけ
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岡根教育長

保護者

岡根教育長

保護者

岡根教育長

保護者

今井課長

岡根教育長

保護者

今井課長

保護者

今井課長

保護者

保護者

れば、４月に始めますなんてこと言いますか。まだ合併が決まってないの

に日程を進めていくのはおかしい。

スケジュールは、早くやりたいという気持ちがある。話し合いの期日が

短いということならば、期間を伸ばしたい。

４月から案が通ると思わないですよ。

個別の対応は、３年かけて準備をしていきましょうということである。

個別計画を３年かけるのに、合併のことは２か月で決めるのは短くない

か。

ご意見をいただきたいということである。

佐貫小の合併は考えていないのか。

Ｐ８にあるように、小学校は１学年１学級を維持することを考えて、金

谷、竹岡、天神山、湊を今回は考えている。

佐貫は、まだ１学級で残るので合併は考えていない。佐貫小から複式学

級開設の状況がでてきた時は考えていく。

平成 35年、４つの学年の複式学級開設になるのは、よい教育環境なの
か。そのままでいくのか。

そうなる時は、その時に考えます。第２期の計画の中でやっていきたい

と思う。

本当に児童のことを考えているのか。

佐貫小は、まだ複式になっていないので、今は考えていない。

スクールバスは、小学校と中学校と一緒に乗って走らせるのか。学校区

はコミュニティーということもある。縦割りで走らせた方がいい。

学童の送り迎えはどうするのか。スクールバスを使えるのか。親が塾に

通わせたい。習い事なども結びつけるスクールバスの運行だけじゃなくて

相乗効果を考えてやるのがよい。お母さんが働いたら塾に通わすことがで
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保護者

保護者

今井課長

保護者

今井課長

保護者

今井課長

保護者

今井課長

保護者

今井課長

保護者

きない。その点からもバスを考えてもらいたい。

佐貫小、吉野小が統合したら、中学と一緒に運行計画も考えていきたい。

公共交通の利便性を図るということは考えていく。塾、学童、かなり長い

時間運行になるわけで、自然にコミュニティーにも関わってくる。

スポーツ指導員を体育館に置いて、そういう機会を与えてやるという考

えもある。

課外の部分の運行は、統合の学校だけでなく、富津市全体になってくる。

塾まで送るというのは、税金をどこまで活用するのか、ここの部分は、検

討内容だと思う。

平成 32年に公共のバスがどうなっていくのか。バス会社とどういう話
になっているのか。検討したのか。

今は、登下校で活用し、委託してやっている。公共バスの天羽日東バス

とは相談していない。

教職員の人件費はどのくらい浮くのか。

教職員のお金は市から出ていない。

スクールバスのお金はどうするのか。

学校で年間係にかかる経費の紙、光熱費、用務員給料などの 1,300万円
が使用できる。

バスの関係は、日東交通と決まっているようだが、そういう検討をして

いるのか。

スクールバス額が多いので、地元業者を含め入札している。天羽日東交

通が必ず入ることは確約できない。

安いだけではなく、安心できるところを決めると思う。日東バスではな

くて、他の業者は 500万円位のもある。役所でチョイスすると、高めの設
定になりうる。吟味してほしい。これから、検討していく中で、様々な手

段を考えてほしい。年寄りの病院等も考えて、スクールバスだけで考えな

いでいろいろな活用を考えてほしい。
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保護者

今井課長

保護者

今井課長

保護者

今井課長

保護者

今井課長

保護者

今井課長

コミュニティーの運転手、年配よりある程度の人を使ってもらいたい。年

齢の制限をして運行をしてもらいたい。

子ども達が減ってきたら統合も考えられるが、学校がなくなると子育て

のセンター的な役割をしている。小中がなくなったら子どもも住民もいな

くなる。心配である。

コミュニティーでどれだけ充実したものにするか。施設、交通手段をコ

ミュニティーでしっかりつくっていくことが必要だと思う。

市とは別のものであって、地域でつくっていくもの。大貫中の近隣の道

路は狭い。部活動の時間帯のスクールバス、心のケア、どうなっているの

か。

スクールバスは、朝２本、放課後２本を考えている。個々のケアはカウ

ンセリングをしていく。統合前からお互いの名前などがわかるように交流

を事前にしていきたい。

私立の小中学校に行っている子どももいる。大貫から富津学区に行く人

もいる。バス通学が不便だということで私学に行く子も出てくる心配もあ

る。合併することで人数が減ってくるのでは。

子どもがどういう環境でやっていくのかは、保護者の考えで私学へ行く

子もいる。公立学校を充実して歯止めをかけていく。

交流はどのような時間にやるのか。

交流しやすい活動を学校間で考えていく。合唱などで互いに聞き合うな

ど、これから話し合っていく。交流活動は平成 29年度に内容を提示し、
平成 30年度から始め、小学校から交流していきたい。交流は昼間はスク
ールバスが空いているので活用をしてやっていきたい。

部活動は増やしていただいて専門に指導できる人を配置してほしい。

今いる教職員が増えるのではない。今、大貫中８学級プラス５の教職員

の定数になっている。プラスαは、市教委は要望していくが県が人事は行

っている。地域の中で社会人活用というのも文科省の動きがないとも限ら

ない。
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保護者

今井課長

保護者

能城部長

保護者

今井課長

保護者

今井課長

保護者

能城部長

保護者

今井課長

保護者

鶴岡課長

学校はコミュニティーの場所で、学校が合併すると中央公民館が壊され

ると聞いたが。

社会体育館を壊すということである。

ここ中央公民館も老朽化している。これはどうなるのか。

耐震的には大丈夫。内装は少し直さなければならない。市内３つあるが、

今後検討していきたいと考えている。

平成 32年度からスクールカウンセラーを配置するとあるが、平成 31年
度からスクールカウンセラーを小学校に配置してほしい。事前に配置して

ほしい。

スクールカウンセラーは、県から各中学校に１名ずついる。事前に小学

校と交流していく。

地震、災害や選挙等で学校を使っている。これから地域の人が活用でき

なくなる。これはどう思うか。

避難場所、選挙等、地域の人が遠くまで行かなくてもすむように検討し

ていく。

人口がまた増えたときに分散するのか。どう考えているのか。地域を活

性化して人口を増やしていく時に増えたらどうするか。

すぐには人口の拡大は望めないが、とどめようと計画を市はやってい

る。都市計画マスタープランが出ている。

佐貫、湊の方の人口密度が増えたら分散するのか。

そうなる。

統廃合した後の佐貫中の跡地利用はどう考えているのか。

閉校となると教育財産ではなくなる。教育で活用するか検討、役所の

様々な部で使えるか検討、民間に貸す、売却する。この場合はしっかり吟

味する。
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保護者

保護者

鶴岡課長

保護者

今井課長

保護者

今井課長

保護者

鶴岡課長

保護者

能城部長

保護者

今井課長

保護者

佐貫中はわかった。少子化問題は私達もわかっている。小学校統廃合も

ある。他の空いた所の教室がいっぱいあり活用されていない。全く何も決

まっていない中での説明は不安になるので、また教えてほしい。

天羽中が新築される理由は。

天羽中は、建築から 48年経っている。校舎の老朽化が進んでいる。雨
漏り、外壁や内壁の修理も必要。耐震度も落ちている。大改修もあるが、

新築を考えている。耐力度が落ちている所には、やはり、新築がよい。場

所をかえるのは、経済的な面で考えると今の所が好ましい。どんなものを

建てるかは検討していく。

天羽東中に入れないのか。

天羽東中は教室が３つ、空きが２つのため天羽東中には入れない。

増築は考えないのか。

金谷の子の交通には時間がかかり負担となる。検討したが外した。

天羽中前、大貫中前、スクールバスが入れるのか。狭くないか。

道を整備することを考えている。

スクールバスは大貫小前を通る。子ども達は広がって歩く。スクールバ

スと両立できるのか。いつまでにやるって言ってくれないから、それがし

っかりわかれば納得する。

毎年点検し、県に要望して整備してもらっている。すべてはすぐ通らな

くても少しずつ進めている。スクールバスが通ることになると点検・検討

していきます。

バスは、幼稚園のように自宅までか。メイン道路を来るのか。バス停ま

で自転車で来る人もいる。

メイン道路の数ヵ所に停まる。

中学校の野球のグランドは、排水が２ヵ所しかない。道路整備を検討し

てほしい。
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鶴岡課長 はい。

６．閉会の言葉


